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Abstract (en)
The jewellery piece has a jewellery element (6) formed with a through opening (7) for mounting on a flexible carrier (1), where the through
opening is provided with an internal thread. The jewellery element is transferable into freely moveable regions (8-10) of limiting pieces (3a, 3b) for
positioning on the carrier by screwing over the limiting pieces. The limiting pieces have an external thread formed from three loops, so as to form an
aesthetically designed part of the jewellery piece. The internal thread of the jewellery element is aligned to the external thread.

Abstract (de)
Bei einem Schmuckstück mit einem Träger (1) und mit wenigstens einem Schmuckelement (6), das zum Aufziehen auf den Träger (1) mit einer
Durchgangsöffnung (7) ausgebildet ist, wobei die Durchgangsöffnung (7) mit einem Innengewinde versehen ist, der Träger (1) wenigstens
ein Begrenzungsstück (3a, 3b) aufweist und wobei das Schmuckelement (6) zum Positionieren auf dem Träger (1) durch Schrauben über das
Begrenzungselement (3a, 3b) hinweg in einen Bereich (8, 9, 10) freier Beweglichkeit jenseits des Begrenzungselements (3a, 3b) überführbar
ist, der von dem Begrenzungselement (3a, 3b) begrenzt ist, wird eine größere Gestaltungsfreiheit und eine Sicherheit gegen das Verlieren des
Schmuckelements (6) dadurch erreicht, dass das Begrenzungsstück (3a, 3b) ein Außengewinde aus höchstens drei Windungen (5) aufweist und
damit ein ästhetisch gestaltetes Teil des Schmuckstücks bildet und dass das Innengewinde des Schmuckelements (6) an das Außengewinde
angepasst ist.
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